

**PEMBINAAN AKHLAK REMAJA MASJID
PADA ANGKATAN MUDA SABILAL MUHTADIN (AMSM)
BANJARMASIN**

**OLEH
ANITA YULFIYANI
1301210412**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
JURUSAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
BANJARMASIN**

2017

**PEMBINAAN AKHLAK REMAJA MASJID
PADA ANGKATAN MUDA SABILAL MUHTADIN (AMSM)
BANJARMASIN**

**Skripsi
Diajukan Kepada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
Untuk Memenuhi Sebagian Syarat
Guna Mencapai Gelar Sarjana
Pendidikan Agama Islam**

**Oleh
Anita Yulfiyani
NIM: 1301210412**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI FAKULTAS TARBIYAH
DAN KEGURUAN JURUSAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
BANJARMASIN
2017 M /1438 H**

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertandatangan di bawah ini:

Nama : Anita Yulfiyani
NIM : 1301210412
Jurusan/Prodi : Pendidikan Agama Islam
Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang saya tulis ini benar-benar merupakan hasil karya sendiri, bukan merupakan pengambilalihan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai tulisan atau pikiran saya sendiri. Jika di kemudian hari terbukti ia merupakan duplikat, tiruan, plagiat atau dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian besar, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.

Banjarmasin, 25 Juli 2017
Yang Membuat Pernyataan,

Anita Yulfiyani

PERSETUJUAN

Skripsi yang berjudul : Pembinaan Akhlak Remaja Masjid pada Angkatan
Muda Sabilal Muhtadin (AMSM) Banjarmasin

Ditulis oleh : Anita Yulfiyani

NIM : 1301210412

Jurusan/Prodi : Pendidikan Agama Islam (S1)

Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan seperlunya, saya dapat menyetujuinya untuk diajukan dan dipertahankan di depan Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin untuk memenuhi sebagai dari tugas-tugas dan syarat-syarat guna mencapai gelar Sarjana Pendidikan Islam.

Banjarmasin, 21 Juli 2017

Dosen Pembimbing

Prof. Dr. H. Kamrani Buseri, MA

NIP. 19500525 197902 1001

Mengetahui:

Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam

Fakultas Tarbiyah dan Keguruan

UIN Antasari Banjarmasin

Surawardi, M.Ag

NIP. 19680102 199803 1002

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul “Pembinaan Akhlak Remaja Masjid pada Angkatan Muda Sabilal Muhtadin (AMSM) Banjarmasin”., ditulis oleh Anita Yulfiyani, telah diujikan dalam Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin pada:

Hari : RABU

Tanggal : 02 AGUSTUS 2017

Dan dinyatakan **LULUS** dengan predikat: A (87,2)

Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
UIN Antasari Banjarmasin

Dr. Hidayat Ma'ruf, M.Pd
NIP. 19690730 199503 1 004

TIM PENGUJI:

Nama	Tanda Tangan
1. Dr. H. Kamrani Buseri, MA (Ketua)	Prof. 1.
2. Syaiful Bahri Djamarah, M.Ag (Anggota)	Dr. 2.
3. Humaidy, M.Ag (Anggota)	Drs. 3.

ABSTRAK

Anita Yulfiyani. 2017. *PEMBINAAN AKHLAK REMAJA MASJID PADA ANGKATAN MUDA SABILAL MUHTADIN (AMSM) BANJARMASIN*

Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah. Pembimbing:
Prof. Dr. H. Kamrani Buseri, MA.

Pada masa sekarang ini, banyak terjadi fenomena remaja yang memiliki kepribadian yang kurang baik, dikarenakan kurangnya perhatian dari lingkungan yang melingkupinya dan pembinaan terhadap dirinya sehingga banyak yang tergoda dengan segala sesuatu yang menurut mereka sebuah kesenangan namun tidak memperhatikan apakah itu baik atau tidak. Oleh karena itu, lingkungan yang paling sering melingkupinya yakni lingkungan masyarakat, yang mana lingkungan ini memberikan pengaruh yang sangat besar bagi keberlangsungan hidup seorang remaja di luar lingkungan keluarga dan lingkungan sekolah. Dari ketiga lingkungan pendidikan tersebut, masyarakatlah yang banyak memberikan tantangan serta pelajaran yang dapat diambil bagi para remaja, jika tantangan itu direspon dengan perlakuan yang baik, maka akan menghasilkan pribadi yang baik, namun jika sebaliknya, maka akan menjadikan remaja berkepribadian yang buruk. Salah satu dari lembaga pendidikan masyarakat yakni berasal dari ta'mir Masjid yang mengadakan sebuah perkumpulan atau organisasi bagi para remaja yang didalamnya terdapat aktivitas yang berarah dalam pembinaan agama dan akhlak untuk bekalnya dalam kehidupan sehari-hari, sebagaimana hal ini dilakukan oleh Rasulullah yang diutus ke muka bumi untuk menyempurnakan akhlak mulia. Salah satu ta'mir Masjid yang mengadakan organisasi bagi para remaja yaitu organisasi Angkatan Muda Sabilal Muhtadin Banjarmasin sering disingkat dengan AMSM. Organisasi ini sering mengadakan kegiatan yang berarah pada pembinaan akhlak serta agama secara berkesinambungan dan beragam.

Oleh karena itu, penulis tertarik dan ingin meneliti organisasi AMSM dalam upayanya terhadap pembinaan akhlak remaja. Sehingga tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui potret akhlak remaja masjid pada AMSM dan upaya pembinaan akhlaknya, serta mengetahui tentang unsur pendukung dan penghambat pembinaan akhlak remaja masjid pada AMSM.

Penelitian ini menggunakan penelitian lapangan (*field reseach*), dengan mencari informasi langsung pada organisasi AMSM. Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif, dengan subjeknya yakni para remaja Angkatan Muda Sabilal Muhtadin (AMSM). Dalam penelitian ini penulis juga menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumenter untuk mengumpulkan data penelitian, kemudian setelah terkumpul, penulis melakukan analisa agar fokus permasalahan dapat tergambar dan terlihat hubungannya antara satu dengan yang lainnya.

Hasil dari penelitian ini yakni potret akhlak remaja masjid pada AMSM memiliki akhlak yang baik, terlihat dari hubungan yang baik antara sesama pengurus dan anggota, dengan bertutur kata sopan, santun dalam berperilaku, saling mengenal antara satu dan yang lainnya, saling tolong menolong dan

memberikan bantuan bagi yang memerlukan bantuan, lebih menghormati orang tua, mendahulukan kepentingan orang lain daripada kepentingan sendiri, memiliki rasa persaudaraan yang tinggi, saling memberi nasihat jika ada terdapat kesalahan. Mengenai upaya pembinaan akhlaknya terbagi pada pembinaan yang bersifat internal dan pembinaan yang bersifat eksternal, serta unsur pendukung dari pembinaan ini yaitu terdapat orang-orang yang lebih dahulu berperilaku baik, dan adanya senior yang tidak memberikan teladan yang baik, dianggap sebagai unsur penghambat pembinaan ini.

MOTTO

Jangan takut jatuh, karena yang tidak pernah memanjatlah yang tidak pernah jatuh.....

Jangan takut gagal, karena yang tidak pernah gagal hanyalah orang-orang yang tidak pernah melangkah...

Jangan takut salah, karena dengan kesalahan yang pertama kita dapat menambah pengetahuan untuk mencari jalan yang benar pada langkah kedua....

(Buya Hamka)

Ada niat pasti ada jalan.....

KATA PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

اللهم صلى على سيدنا محمد وعلى آله وصحبه وسلم

Karya ini kupersembahkan untuk kedua orang tuaku:

Bapak (H. Isngadi) dan Ibu (Hj. Siti Aminah) sebagai wujud pengabdian ulun atas segala dukungan, jasa, pengorbanan dan begitu banyak waktu yang Bapak dan Ibu berikan hanya untuk membuat anak kalian ini bisa sukses, atas segala kasih sayang, perhatian dan restu yang kalian berikan. Tetesan keringat Bapak yang bercucuran demi mewujudkan keinginan Bapak untuk menyekolahkan ulun setinggi mungkin sampai mencapai kesuksesan.

Juga...

Kupersembahkan kepada pendamping hidupku ...

Kanda Imam Wahyudi, S.Pd. yang selalu memberiku semangat, dukungan, motivasi dan pengertiannya di saat aku sibuk menyelesaikan kuliahku. Yang selalu membangkitkan semangatku ketika aku merasakan lelahnya menjadi seorang istri. Yang selalu ada menemani dan membimbingku dan Pemberi motivasi setiap langkah perjuangan kuliahku. Serta pendamping hidupku yang meneruskan perjuangan dari orang tuaku untuk menyelesaikan kuliahku sampai aku bisa menjadi sekarang ini.

Serta ...

Kupersembahkan untuk dua orang yang selalu ikut memberikan dukungannya:

Abah (Hamdali Syarbini) dan Ummi (Hj. Musyrifah Rahbini) kedua mertuaku, yang selalu memberikan dukungan serta doanya kepadaku dalam menyelesaikan tugas akhir dan kuliahku, hingga pada akhirnya bisa menjadi sekarang ini.

Dan ...

Semua guru-guruku, para dosen dan teman-teman seperjuanganku, kawan-kawanku PAI A dan Sekonsentrasi Akidah Akhlak A yang selalu memberiku ilmu, pelajaran, inspirasi, semangat dan kekuatan tanpa kalian tiadalah arti dalam hidup menuju kebersamaan dan kesuksesan.

Hanya Mu Ya Allah, kusertakan segala urusan semoga engkau meridhai dan memberikan keberkahan dari segala yang hambamu perjuangankan selama ini.

Serta manfaat dari ilmu yang engkau anugerahkan kepada hambamu ini.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

الحمد لله رب العالمين الصلاة والسلام على أشرف الأنبياء والمرسلين سيدنا ومولانا محمد صلى الله عليه و سلم وعلى آله وأصحابه أجمعين ومن تبعهم بإحسان إلى يوم الدين. اما بعد

Puji dan syukur yang tiada kira kehadiran Allah Swt, yang telah melimpahkan rahmat, taufik serta hidayah-Nya dan memberikan kesehatan, kekuatan sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi yang berjudul “PEMBINAAN AKHLAK REMAJA MASJID PADA ANGKATAN MUDA SABILAL MUHTADIN (AMSM) BANJARMASIN.”

Shalawat dan salam tak lupa penulis haturkan kepada junjungan yang mulia Nabi Muhammad Saw beserta para sahabat, keluarga, tabi’in dan tabi’at dari dulu, sekarang hingga akhir zaman.

Penulis menyadari bahwa dalam proses penyelesaian skripsi ini tidaklah mudah. Namun dengan izin Allah Swt. Dan bantuan dari berbagai pihak, baik berupa bimbingan, dukungan, dan motivasi yang sangat besar nilainya bagi penulis akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Oleh karena itu, dengan kerendahan hati penulis mengucapkan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-setingginya kepada semua pihak yang telah membantu penulis menyelesaikan skripsi ini sebagai hasil penelitian. Secara khusus terimakasih dan penghargaan ini penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Dr. Hidayat Ma'ruf, M.Pd, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin yang telah menerima dan menyetujui judul skripsi ini dan mengizinkan penulis untuk mengadakan penelitian dalam memperoleh data-data.
2. Bapak Surawardi M.Ag., selaku Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin, yang telah memberikan arahan penulisan skripsi ini yang sesuai dengan pengembangan jurusan PAI.
3. Bapak Prof. Dr. H. Kamrani Buseri, MA., selaku pembimbing yang telah memberikan bimbingan dan petunjuk serta koreksi dalam penulisan skripsi ini.
4. Para Dosen maupun Asisten Dosen Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin yang selama ini memberikan ilmu dan pendidikan kepada penulis sampai penulis dapat menyelesaikan studi di Fakultas ini.
5. Kepala Perpustakaan Pusat UIN Antasari Banjarmasin dan Kepala Perpustakaan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan yang memberikan pelayanan kepada penulis peminjaman buku-buku yang sangat diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Kanda Muhammad Rahmatullah, S.Pd.I., yang juga memberikan informasi untuk penyusunan skripsi ini.
7. Para remaja Masjid di Angkatan Muda Sabilal Muhtadin (AMSM) Banjarmasin yang penulis jadikan subjek penelitian dalam penyusunan skripsi ini yang telah memberikan data dan informasi yang sangat diperlukan dalam rangka penyusunan skripsi ini.

8. Ayah dan ibu tercinta yang telah mengasuh, mendidik dan memberikan dukungan penuh sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas dengan baik.
9. Teman-teman seperjuangan dan sahabat-sahabat yang menjadi inspirasi dan motivasi, dengan kalian aku mengetahui arti sebuah persahabatan dan terimakasih atas segala bantuannya.
10. Berbagai pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu penulis, baik secara langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan dan penyelesaian skripsi ini.

Semoga semua bantuan yang diberikan mendapat ganjaran di sisi Allah Swt. Penulis menyadari jika skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan walaupun segenap tenaga dan pikiran telah tercurah. Segala kekurangan yang ada itu karena penulis masih memerlukan bimbingan. Oleh karena itu saran dan kritikan yang membangun sangat diharapkan. Akhirnya dengan mengharap ridha dan karunia-Nya, semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua *Amin Ya Rabbal 'Alamin*.

Banjarmasin, 1 Dzulqaidah 1438 H

25 Juli 2017 M

Penulis

Anita Yulfiyani